

# Certidumbre para las universidades con el nuevo modelo

► El «unánime respaldo» a la financiación otorgará «más autonomía» y «corresponsabilidad» a las instituciones



Juanma Moreno y José Carlos Villamandos posan junto a los rectores

**Rocío Crespo.** ALMERÍA

El Consejo de Gobierno aprueba hoy el nuevo modelo de financiación del sistema universitario público, tras el «respaldo unánime» obtenido por el pleno del Consejo Andaluz de Universidades.

Durante la apertura del curso académico en la Universidad de Almería (UAL), el presidente Juanma Moreno subrayó que este modelo es fruto de un «debate intenso» de años con los rectores, las representaciones sindicales, estu-

diantiles y empresariales. Asimismo, apuntó que ha dado instrucciones a la Consejería de Universidad para que «impulse y de manera inmediata los primeros proyectos estratégicos a los que hace referencia el nuevo modelo de financiación, con una inyección adicional de 14 millones de euros para que las universidades planteen iniciativas de interés, a fin de prestar un mejor servicio al conjunto de la sociedad andaluza».

«En una sociedad tan crispada y tan excesivamente polarizada,

hemos demostrado que todavía sigue siendo posible (...) el entendimiento para alcanzar metas que siempre tienen que ser más ambiciosas», dijo. La propuesta alcanzada en el ámbito universitario era el «gran hito» que faltaba para blindar la educación superior, «dotándola de certidumbre financiera, más autonomía y también más corresponsabilidad en ese objetivo global que es la excelencia académica».

Este nuevo modelo impulsará una armonización financiera entre todas las universidades, de forma que cada una pueda organizar su planificación a medio y largo plazo, «ajustándose evidentemente a sus necesidades y también a sus propias particularidades, entre otras cosas, gracias también al nuevo decreto de ordenación de enseñanza aprobado antes del verano». A partir de 2024 se empezará a aplicar un nuevo plan plurianual de inversiones para infraestructuras y digitalización.

Esta mejora servirá también para hacer frente mejor a emergencias como el cambio climático o la falta de profesionales sanitarios, y en paralelo se trabaja ya en una Ley Andaluza de Universidades que «permita poder decidir más y mejor sobre el destino de nuestra educación superior». «Y damos los primeros pasos para dotarnos de una Ley de Ciencia, Tecnología e Innovación», dijo.

Por otro lado, la comisión de Universidad, Investigación e Innovación del Parlamento celebrará hoy una sesión en la que tiene previsto debatir y aprobar los dictámenes de los proyectos de ley para el reconocimiento de dos nuevas universidades privadas en Andalucía; en concreto, la universidad CEU Fernando III y la Universidad Tecnológica Atlántico-Mediterránea (Utamed).